



Der Neubau der Klinik im Park umfasste den Bau von sieben Geschossen. Hier-von kamen vier unter die bestehende, unter Denkmalschutz stehende "Villa Moskwa", zu liegen. Um dies zu ermöglichen, wurde die Villa auf ein komplexes System aus Pfählen und Stahlfachwerken gestellt. Etappenweises Vorgehen ermöglichte es, unter das bestehende Gebäude zu bauen. Hangseitig wurde die Baugrube mit einer offenen ca. 15 m hohen, rückveran-kerten Pfahlwand gesichert.

Seit dem Neubau in den Jahren 1984/85 betreuen wir die verschiedensten Aus- und Umbauten in der Klinik im Park.

Umbau Gamma-Knife	1993
Umbau 3. Obergeschoss	1994
Einbau Sauerstofftank	1996
Erweiterung Tagesklinik	1997
Auswechslung MRI	1998
Umbau Arztpraxen	2000
Umbau Zentralsterilisation	2001
Einbau Herzkatheter-Labor	2001
Teilsanierung der Klinik	2004
Rückkühler auf Dach	2004
Einbau Radiologie	2005
IPS-Räume neu erstellt / "Villa Moskwa": Einbau Küche	2008
Umbau Geburtenabteilung	2012
Umbau Operationssäle	2013–14
Umbau Notfallstation und Kardiologie	2015–16

Links
Unterfangung der "Villa Moskwa"

Rechts
Gesamtansicht

Bauherrschaft:
AMI Inc. / Hirslanden Holding
Gesamtbausumme:
CHF 48 Mio. (Neubau)

Umbautes Volumen: 60'000 m³

Erfahrung. Wissen. Leidenschaft. Henauer Gugler AG, Ingenieure und Planer www.hegu.ch